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PALAVRA DO PRESIDENTE
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 É com grande alegria que apresentamos 

a revista comemorativa dos 70 anos da AD TAIO. 

Nosso desejo foi o de revisitarmos alguns dos 

momentos históricos mais marcantes dessa 

grande jornada e assim, de forma dinâmica e ob-

jetiva, conhecer um pouco mais acerca de nossa 

própria essência.

 Muitos foram os obreiros que desbra-

varam essa obra lançando seus fundamentos 

e tendo a palavra de Deus como base. Alguns 

lançaram a semente do Evangelho, no entanto 

não presenciaram o seu crescimento. Outros 

participaram desse período, porém não colheram 

os frutos em vida.

 Deus em sua infi nita bondade nos deu a 

oportunidade de chegarmos a esta data e cele-

brarmos as conquistas alcançadas. Vamos agra-

decer e nos alegrar pela dedicação de homens 

e mulheres usados pelo Espirito Santo e que 

doaram suas vidas em prol do Reino.

 São 70 anos de histórias marcadas por ex-

periências de pessoas comuns com o Deus todo 

poderoso. Milagres e maravilhas foram e são 

evidenciados em nossas igrejas todos os dias. O 

que começou naquela pequena casinha frutifi cou 

e atualmente continua dando frutos em quase uma 

dezena igrejas abençoando nossa querida Taió

 Esse momento serve para agradecermos 

a Deus pelo que fez e continua fazendo todos os 

dias e ao mesmo tempo incentivar o sentimento 

de fazer ainda mais para que o nome de Jesus 

seja proclamado nos quatro cantos de nossa ci-

dade e em todo o mundo. Como evidência disso, 

temos vivido tempos de grandes avivamentos 

onde muitas almas têm se rendido aos pés de 

Cristo. 

 Minha oração é para que Deus continue 

nos inspirando pelo seu Espírito a sermos de fato 

uma igreja avivada, missional e relevante para o 

seu Reino e para a sociedade.

 Vamos juntos lutando e vencendo seguin-

do rumo ao centenário!

Pr.J oede Moraes

 
Presidente da AD TAIÓ
Igreja Evangélica Assembleia de Deus em Taió
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GALERIA DOS EX PRESIDENTES

“Eu plantei, Apolo regou; mas Deus deu o crescimento”. 
1 Coríntios 3.6
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Pr. Djalma Cunha
1991

Pr. Atanagildo Adolfo Américo
1988

Pr. Tonas Cardoso
1987 à 1988

Pr. Arcelino Victor de Mello
1988 - Interino

Pr. Heinz Eichtaedt
1988 à 1990

Pr. Hamilto Nunes Mota
1990 à 1991

Pr. Breno Melo da Costa
1991 à 1999

Pr. Luiz Thebaldo Gottschalt
1999 à 2006 

Pr. Gilmar Santana
2006 à 2014

Pr. Lionel do Santos
2014 à 2018 

Pr. Ivo Skowron
2018 à 2019

Pr. Jonas Alves de Campos
2019

ASSEMBLEIA DE DEUS
TAIÓ - SC
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MEMÓRIAS DA AD TAIÓ
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Ovilda Bruner foi uma das 
primeiras pessoas a serem 
alcançadas pelo Evangelho 
em Taió. Em entrevista ela 
nos relatou que naquela 
é p o c a  n ã o  h a v i a m 
calçamentos nas ruas e 
as estradas eram de barro. 
O progresso dava os 
primeiros passos uma vez 
que automóveis ainda eram 
uma realidade distante. 
No incio dos anos 1960, 
o meio de condução mais 
usado na cidade era, a

carroça e era através dela que irmã Ovilda e seu esposo 
irmão Mauro iam para a igreja. A conversão da irmã Ovilda 
se deu de uma forma um tanto quanto "diferente" e ao 
mesmo tempo impactante. Certo dia, enquanto procurava 
uma estação para ouvir em seu rádio, se deparou com 
a com a transmissão de um culto da Assembleia de Deus 
em Curitiba através da Rádio Marumby. Gostou tanto 
do que ouviu naquela noite que aceitou Jesus no mesmo 
instante e começou a acompanhar a programação 
constantemente. Porém, ouvir o rádio já não era mais 
suficiente e aquela nova convertida procurava agora 

uma igreja, aquela mesma do rádio, para poder 
adorar a Deus. Em 1964 encontrou uma 
congregação da Assembleia de Deus em uma 
localidade distante chamada Serra a Cima e lá 
se encontrou com Jesus Cristo. Em relato, 
irmã Ovilda contou que a volta para casa foi 
extraordinária: "A gente parecia estar voando". 
Irmão Mauro, seu esposo, nesta época ainda 
tocava bailes e não tinha interesse por igrejas 
ou crentes, mas enquanto isso a fé da nossa 
irmã aumentava cada vez mais. Nesta época 
a família morava na localidade de Laranjeiras, 
onde a Influência católica era muito grande. 
Nossa irmã viu ali uma grande oportunidade, 
uma seara pronta para o trabalho. Ela não 
hesitou. As vezes sozinha, e muitas vezes em 
dias de sol escaldante, nossa irmã ia a pé, de 
casa em casa, a cada morador a que Deus a 
direcionasse, anunciar as Boas Novas que a 
tinham alcançado. A semente foi plantada. 
Anos depois a família se mudou para a 
localidade de Braço da Ilha onde, ao lado da 
Família Spredemann, realizaram um grande 
trabalho. Fazendo com que a obra de Deus 
crescesse em número e em espiritualidade. 
Muitos anos depois, quando a igreja já havia 
 

alcançado o centro da cidade, milagres, prodígios e maravilhas continuaram aacontecer. Segundo irmã 
Ovilda, em apensas um culto onde o irmão Bertoldo Komohl pregou, mais de 30 pessoas receberam o 
batismo com o Espírito Santo. Entre elas muitas crianças. Nossa irmã nos deixou no ano de 2020, aos 
85 anos, mas cumpriu sua missão, deixando um grande legado para a igreja de Taió.



 Antes de chegar às ter-
ras taioenses, a mensagem 

do evangelho impulsionada 

pelo agir do Espírito Santo teve 

passagem pela cidade de Itajaí. 

O ano de 1931 foi marcado 

pela chegada de André Ber-

nardino da Silva, vindo do Rio 

de Janeiro recém convertido ao 

evangelho, e a realização dos 
primeiros cultos na casa de 
sua tia. 

HÁ 70 ANOS UMA IGREJA VIVADA,
UNIDA, MISSIONAL E RELEVANTE.

Pastor Andre Bernardino

Pastor Osmar Cabral
6
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‘‘

‘‘

O trabalho assembleiano em 

Santa Catarina ainda estava 

em seus primórdios, mas o 

Alto Vale foi uma das primeiras 

regiões a receber a mensagem 

pentecostal. O ano era 1936. 

Chega à cidade de Rio do Sul 

um irmão por nome Matias 

Pereira. Matias havia aceitado 

a Cristo na Assembleia de Deus 

de Blumenau e algum tempo 

depois sentiu-se chamado 

para anunciar o Evangelho no 

Médio e Alto Vale. Ao chegar a 

Rio do Sul se assustou com a 

miséria que encontrou na cidade 

e logo iniciou o trabalho de 

evangelização entre as famílias 

mais pobres. Rapidamente a 

mensagem se alastrou e quando 

um bom número de pessoas já 

havia ouvido as Boas Novas, 

viu-se a necessidades de alcançar 

outras cidades do Alto Vale.

Logo após se tornar oficialmente 

um templo sede, a AD Rio do Sul 

iniciou o desbravamento das cidades 

da região. Em 1954 a igreja de 

Rio do Sul enviou seus primeiros 

missionários para iniciarem ou 

dirigirem trabalhos em algumas 

cidades do Alto Vale onde já haviam 

pequenos grupos de crentes. As 

primeiras cidades foram Taió, 

Vitor Meireles (Na época Alto Rio 

Dolman) em Taió, por exemplo, já 

haviam crentes realizando reuniões 

de oração em seus lares pelo menos 

desde 1951, porém foi através do 

missionário José Alves Rodrigues 

três anos depois, que os cultos 

começaram a ser realizados de 

forma organizada. 

No ano de 1951 a família Ramos 
fixa residência em Taió, na 
localidade de Ribeirão do Salto. 
Sobre eles não se tem muitas 
informações, apenas de que 
haviam aceitado a Cristo, 
provavelmente na Assembleia 
de Deus de Rio do Sul, e após 
mudarem-se para Taió iniciam 
cultos domésticos e um importante 
trabalho de evangelização que 
dentro de pouco tempo atingiria 
a vida de várias pessoas, até 
então desconhecedoras do 
movimento pentecostal. Durante 
cerca de três anos o trabalho de 
evangelização foi realizado e 
logo já eram realizados cultos 
nas casas de algumas famílias 
da localidade. Nascia naquela 
humilde comunidade de forte 
origem alemã a Assembleia de 
Deus em Taió.
Porém o crescimento era tão 
nítido que logo a notícia se
espalhou pela região. Foi então 
que a Assembleia de Deus de 
Rio do Sul, através do seu 
presidente Osmar Cabral, decide 
enviar um missionário para 
organizar aquele trabalho que
ainda estava tomando forma: 
o irmão José Alves Rodrigues.
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Família do pioneiro da
Assembleia de Deus em
Taio SC.
Bruno Spredemann e 
irmã Asina Spredemann

Irmão Bruno Spredemann e irmã Asina Spredemann abriramas portas da sua casa para 

iniciar os primeiros cultos em terras Taioense em meados de 1951, vindo de outras cidades 

do alto vale, o Pastor Osmar Cabral e seu filho na época jovem, hoje Pastor Elienai Cabral 

faziam os cultos na casa da família Spredemann, os frutos viçosos cresceram, e hoje seus 

filhos, netos e bisnetos continuam sendo parte da nossa AD Taió e atuação na obra de Deus,

como se vê nas fotos a baixo, os dois filhos como presbítero da igreja. 

filhos do casal pioneiros 

Presbítero Otvino Spredemam
Nascido 21/11/1950

Presbítero Rene Spredemam
Nascido 16/09/1958
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Primeiro grupo de irmãos  na comunidade do 
braço da ilha, na residência da irmã Ovilda 
Bruner.

Na década de 1960 muito antes da 
Assembléia de Deus possuir seu templo 
próprio na cidade de Taió, os irmãos se 
reuniam em casas para juntos adorarem 
ao Senhor em cultos e reuniões de ensino 
da Escola Bíblica Dominical. 

Na foto podemos ver uma das EBDs 
realizadas na casa da irmã Ovilda Bruner

É importante ressaltar que até então a área de atuação da AD Taió estava limitada a essas comunidades, 
com os cultos sendo realizados nas residências de irmãos que iam se convertendo e nas casas de mais 
quem assim aceitasse. As famílias Spredemann e Bruner, ambas de origem alemã, foram pioneiras na 
expansão dos trabalhos durante o início da obra. Nestes primeiros anos a igreja sofreu muita resistência e 
perseguição, porém o Senhor abençoava aquele trabalho a cada dia que se passava. Certo dia, em um 
domingo a tarde no ano de 1956, os irmãos estavam reunidos para um culto no Braço da Ilha. Enquanto o 
hino 15 da Harpa Cristã era cantado, Deus falou forte ao coração de um jovem presente naquela ocasião. 
Este jovem era Sebastião Corrêa, então com 16 anos. Ele tinha a muito tempo o desejo de servir a Cristo, 
porém sofria fortes ameaças de seu pai. Naquela tarde Sebastião sentiu a presença de Deus de uma forma 
extraordinária e decidiu entregar sua vida a Cristo. O agir de Deus foi tremendo e anos mais tarde seu pai 
também tomaria esta decisão. O pastor José Alves orou pelo rapaz e mais tarde lhe daria as primeiras 
oportunidades na obra de Deus. Ainda naquele ano, Sebastião foi batizado nas águas na cidade de Rio do Sul 
e recebeu também o batismo com o Espírito Santo. Anos mais tarde, aquele jovem atenderia trabalhos em 
muitas cidades catarinenses e se tornaria um importante pastor presidente do nosso estado.
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Segundo registros, ainda 

naquele ano o irmão 

Rodrigues passaria a 

atender apenas os 

trabalhos de Vitor Meireles, 

onde passou a contar 

com o auxílio do irmão 

Sebastião Côrrea, que 

ainda trabalharia com 

ele em São Joaquim.

Durante os anos 50 não 

se tem muitos registros 

oficiais dos acontecimentos 

que marcaram os primeiros 

anos da expansão dos 

serviços assembleianos 

em Taió. É certo que após 

a saída do irmão José Alves 

Rodrigues o trabalho ficou 

um longo período sem um 

dirigente local, porém os 

cultos continuavam sendo 

realizados nas residências 

de cada irmão, que 

individualmente organizavam 

cada culto com muito amor 

e dedicação a obra do Senhor.

Durante diversas vezes o 

próprio pastor-presidente 

de Rio do Sul, na época o 

pastor Osmar Cabral, 

vinha até Taió atender o 

trabalho na localidade 

de Ribeirão do Salto.

A viagem era cansativa, 

pois quando não conseguia 

vir em cima de um caminhão 

de toras, tinha que fazer 

todo esse trajeto de bicicleta 

ou até mesmo a pé. Devido 

a imensidão do campo, essas 

viagens as vezes levavam de 

15 a 20 dias até que o pastor 

Cabral retornasse à igreja sede 

para atender seu rebanho.

Além do pastor Cabral 

(1954-1958) durante estes 

primeiros anos da igreja de 

Taió, ainda nos anos 50, também 

foi presidente do campo 

eclesiástico de Rio do Sul o 

pastor Antônio Lemos 

(1958-1962). 

Em uma manhã de verão de 1966, o jovem Elienai é designado para atender o culto na cidade de Taió, em 

Rio do Sul ele pega o ônibus, e ao embarcar logo um senhora lhe pergunta, para onde o jovem esta indo? 

Responde ele; para Taió pregar o evangelho, logo ela lhe disse; pregue esse evangelho na minha casa?

Sim, ao descer do ônibus já em Taio, o jovem Elienai foi a casa daquela senhora, chegando lá era uma casa

de prostíbulo, aquela senhora falou as moças daquele lugar, a partir de hoje eu vou servir esse evangelho, e

quem concordar, pode ficar, quem não concordar pode ir embora. Testifica o Pr Elienai Cabral que ali foi uma

porta para se expandir o evangelho na cidade de Taio, através daquela mulher, e daquele lugar. 

‘‘

Pastor Osmar Cabral 

e Família

Obreiro pioneiro no 

Alto Vale e

responsável pela 

AD Taió nos

primeiros anos, 

década de 1950 e 

1960.
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O desenvolvimento daquele pequeno trabalho atendido 

pelo auxilio do irmão Sebas�ão Correia logo alcançou o 

centro da cidade, foi nos anos 1960 a an�ga casa de Érico 

Pasold, na Rua Cel. Feddsen, onde alugada, pois antes de 

ser moraria e templo, foi uma padaria que servia todo o 

território central da cidade de Taió, aqui se tornou o 

primeiro templo a se realizar culto no centro da cidade, se 

tornando um templo provisório da AD Taió. Já agora com 

um endereço fixo a igreja começou ter uma programação 

semanal, de orações e cultos, pois os primeiros irmãos 

estavam ansiosos para se reunir para os momentos de 

orações e louvores, a igreja começava uma trajetória de fé 

e ousadia. A igreja não parou de crescer, a cada dia o 

numero de salvo aumentava, e isso levou a liderança 

pensar em onde adquirir ou alugar um espaço maior, pois 

como agora a igreja estava no centro da cidade, na área 

urbana, o povo começou a freqüentar a pequena casa de 

madeira que já não comportava o numero de irmão. 

Mais a igreja não �nha outro lugar, ao lado da igreja �nha

a Casa da Bíblia, um lugar onde as pessoas encontravam

literaturas evangélica e de evangelização.  
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Pastor Sebastião Côrrea 

Aceitou a Jesus na casa dos pioneiros

da AD Taió e auxiliou por muito tempo

a obra de Deus no início da Igreja nas

décadas de 1950 a 1960.
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     A igreja e a perspec�va de expansão

da cidade, era urgente a necessidade

de sair do aluguel da casinha de madeira 

e construir um templo adequado aos

membros. Sem recurso financeiro e 

com dificuldades enfrentadas pela 

escassez  de material  e  cares�a

ainda vivendo o reflexo pela 2ª

Guerra Mundial. Mais a igreja seguia

em grande crescimento, e logo surgiu 

a oportunidade de um novo espaço e

em um novo endereço, era na Avenida

João Bertoli, con�nuando ainda em 

aluguel, a igreja vai para os fundos de

uma ferraria, mais agora já era um local construído de alvenaria em um espaço mais amplo, os irmão vinham

do interior de bicicleta, a cavalo, muitos a pé, outro de tobata e de carroças, como se vê na foto a cima, a irmã 

Ovilda e o irmão Mauro e suas filhas, Marta, Isabel e Aurea, e não demorou muito para que também o templo 

ficar pequeno. Novamente a igreja avança e aluga toda a estrutura da esquina da Avenida João Bertoli com a 

Rua Leopoldo Jacobsen, transformando para o uso propriamente da igreja na década de 1970.
     A pós um período de dois anos ocupando somente a parte de traz, foi dado inicio na limpeza e no aterro da

parte da frente, iniciando o aterro para fazer o contra piso, testemunhas contam que a irmã Ingrid Komohl 

ajudou na mão de obra compactando a terra que era colocada para aterrar o templo. Mesmo sem acabamento 

toda estrutura começou ser ocupada pela igreja, a par� dai, iniciou a possibilidade da igreja adquirir o 

patrimônio, visto ser em uma ó�ma localização naquela época para congregar. Após a igreja adquirir o seu

primeiro templo, iniciou a reforma, com doações de muitos irmãos, entre eles o irmão José Goe�en, que 

mesmo sem ter uma condição abastada, inves�a o que �nha, para ver a obra de Deus crescer, e o lugar de

oração ser edificado. O irmão Bertoldo Komohl se revezava entre a lavoura e a construção da igreja, além de 

repar�r a o que �nha em sua casa para as refeições para os trabalhadores dos mu�rões da obra.

A Igreja ocupava a parte de traz, na lateral da Avenida 

João Bertoli, tempos depois todo o espaço passou a 

ser ocupado e ser de propriedade da Igreja. 

11
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Evangelista Bertoldo Komohl

Evangelista José Goetten

O então Evangelista irmão Bertoldo 

Komohl conta que foi um momento 

muito gra�ficante em par�cipar do 

crescimento da obra de Deus em 

tempos tão di�ceis, o obreiro na 

época hoje já jubilado o Pastor Pedro 

Sousa foi quem iniciou a reforma do 

templo que a igreja adquiriu, com 

muitas dificuldade a construção não 

�nha altura suficiente para ser um 

templo, precisou de uma força tarefa 

para erguer a estrutura de madeira, 

as telhas foram re�radas e com os 

macacos mecânicos emprestado foi 

erguido a estrutura de madeira, pois 

se desmanchasse não �nha recurso 

para fazer novamente, o obreiro 

Pedro Sousa como era um pedreiro 

profissional, �nha experiência para 

fazer a construção, mais os recursos 

eram poucos, como os irmão conheci-

antão o Prefeito na época (1977) o Sr

Harry Leopoldo Gomes, os obreiros 

Pastor Pedro Sousa, irmão Bertoldo

e o irmão José Goe�en foram ate o

Prefeito e eles relataram a atual 

necessidade a ele, então o Prefeito 

disse; com o que posso ajudar? 

quatro mil �jolos está bom? os 

irmãos se maravilharam com a 

doação e sairam glorificando a Deus. 

Logo já começou atão esperada 

ampliação da altura do templo, em 

muitas ocasiões, conta o Evangelista 

irmão Bertodo Komohl, que a 

esposa do Pastor Pedro Sousa, a

irmã Joana (chamavam de irmã 

Dega), ajudava como servente do 

Pastor Pedro Sousa, incansavelmente.

Após a igreja levantada com muito

sacri�cio e amor, o irmão José 

Goe�en conta que o  Presidente

 na época com Sede em Rio do Sul, 

o Pastor Valdomiro Sousa empreitou

com o irmão José Goe�en para 

rebocar o templo pelo lado de fora.

O Pastor Valdomiro Souza que fez o

preço da empreitada, lembra o irmão

José Goe�en, mais Pastor, eu vivo 

disso, falou o irmão José ao Pastor, 

mais o Pastor disse, irmão José, é o 

que podemos pagar, te pincha nessas

paredes, que logo conclui o reboco, 

lembra o irmão José com alegria.

A obra não parava, os mu�rões 

eram constantes, a igreja pegava 

forma para a celebração de 

inauguração do templo, a irmã 

Ingrid lembra que até o alimento

para os irmão no mu�rão era 

racionado, a galinha era dividida

em duas refeição conta os pioneiros,

mais a alegria de ver a obra avançando

fazia o fervor aumentar cada vês 

mais no coração da igreja Taioense.

     A igreja se preparava para a

inauguração, o que aconteceu na

gestão do obreiro local Pedro Sousa.

No final da década de 1970 a

igreja foi inaugurada, o Presidente

Pastor Valdomiro Sousa celebrou a

  

a festa de inauguração do tem-

plo. Na década de 1980 a

igreja se preparava para a 

emancipação Eclesiás�ca, pois

a igreja já �nha adquirido uma

estrutura �sica e espiritual, pois

muitas pessoas estavam

aceitando a Jesus como salvador,

apesar que muitos que 

aceitavam a Jesus, após receber 

a transformação em Cristo, 

mudavam-se para as cidades

litoraneas, o que trazia um 

certo desanimo nos obreiros.

Mais eles con�nuavam falar e

anunciar o evangelho de Jesus. 

Ainda não havia obreiros locais

em Taió, foi então que o Pastor 

Tonas Cardoso Presidente em

Rio do Sul, ordenou de Taió, o

irmão Bertoldo Komohl a 

Presbitero. 

Na mesma ordenação em

1986, foi de Taió ordenado o 

irmão José Goe�en a 

Presbitero. O Pastor Tonas já 

pensava em breve ser o 

Pastor Presidente de Taió, e 

estava estruturando o campo. 

‘‘

‘‘
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Ato de Inauguração do primeiro templo da AD Taió em 1978 

Na foto: descerrando a fita o Pr Pedro Sousa e o Pb Almo Vieira, ladeado 

a esquerda, o Pr Valdomiro Sousa, e a direita o irmão Clovis Pereira.    

A igreja ainda era uma congregação de Rio do Sul, porém o seu crescimento era visível e caminhava para a 
emancipação. Após a inauguração do templo, como se vê na foto acima, a visibilidade de Taió se tornou ainda 
maior. No ano seguinte, 1979, o dirigente, pastor Pedro Souza, se despede da igreja após a inauguração do 
templo. Foram anos de muitas conquistas e agora o Pb. Orivald Passold assume a responsabilidade da 
congregação, que deu continuidade aos trabalhos que seguiam em andamento. Sempre com muito carinho e
zelo pela Obra de Deus, esse tempo ficou marcado pelo salvação de almas e curas divinas. Muitos irmãos 
da cidade passaram a receber o Evangelho, o que tornava o rebanho cada vez maior. Irmão Passol ficou a 
frente do trabalho durante cinco anos, até que em 1984, o Pb. Claudino Zabel se tornou o novo obreiro da 
igreja, o último antes do local se tornar um campo eclesiástico. A gestão do irmão Claudino foi igualmente 
abundante no que se diz respeito a salvação de almas, curas e crescimento da igreja. Uma das 
marcas da sua passagem por Taió era o Fusca azul que pertencia a igreja, utilizado para diversas visitas 
pastorais e atendimento dos cultos e demais eventos, tanto na cidade quanto no interior. 

     A estruturação da orquestra também foi um dos grandes feitos do 
irmão Claudino, que era apaixonado por música. Muitas foram as 
conquistas da igreja neste tempo, que fechou um período muito 
importante da nossa história, já que em 1987 o obreiro Zabel se 
despediria da igreja de Taió que agora seria sede de um campo. Em 
seu lugar, assumiria os trabalhos o pastor Tonas Cardoso, até então 
presidente da Igreja-Mãe, Rio do Sul.
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     Em 1987 o Pastor Tonas Cardoso 

assumiu o campo Eclesiás�co da Igreja 

Evangélica Assembléia de Deus em Taió, 

o campo recém emancipado passa ser 

independente da AD Rio do Sul, mais 

com grandes desafios, pois �nha muito

a fazer, com a extensão dos trabalhos

a�ngindo as cidades de Mirin Doce, 

Salete, Rio do Campo e Santa Terezinha,

Taió agora começa um novo capitulo da

sua história. O Pastor Tonás mesmo com

algumas debilidades, pois desde cedo 

sofria com problemas de visão, e essa 

situação foi se agravando com o passar 

dos anos, tornando sua vida ministerial e

pessoal cada vez mais dificultosa. Apesar 

de ser um pastor com uma idade 

bastante nova (quando chegou ao Alto 

Vale �nha pouco mais de 40 anos), 

sen�u que estava chegando a hora de 

parar. Para isso colocou um desejo em 

seu coração: faria sua jubilação na igreja

 de Taió, pela qual ele nutria um enorme 

carinho. Sendo esta a úl�ma presidência. 

Em suas próprias palavras o pastor nos 

afirma: “Eu sempre gostei muito de Taió, 

tanto que foi a minha úl�ma igreja 

escolhida à dedo. Sinto muita saudade 

dos irmãos de lá”. 

     Depois de um ano na presidência, 

Pastor Tonás passa a direção da 

igreja ao Pastor Atanagildo Américo, 

que ficou responsável pelo trabalho 

durante apenas 40 dias, sendo 

subs�tuído de forma interina pelo 

Pastor Arcelino Victor de Mello, 

então presidente de Otacílio Costa, 

durante o ano de 1988 e pelo Pastor 

Heinz Eitschaedt, de Ibirama, de 1988 a 

1990. Estes dois pastores não chegaram 

a morar em Taió, mas respondiam pela 

presidência da igreja até a posse do 

Pastor Hamilton Mota, em 1990.

Da esquerda para a direita fotos dos ex-presidentes 
da AD Taió, entre 1987 a 2006: Pastor Tonas Cardoso, 
Pastor Hamilton Motta, Pastor Breno Melo da Costa e
Pastor Luiz Gottschalt.

O pastor Hamilton conduzia a igreja 

desde 1988, quando pastor Atanagildo 

foi transferido, porém sua presidência 

foi reconhecida apenas dois anos 

depois, durando até o ano de 1991. 

Pastor Hamilton deixou um legado de 

muito trabalho e muita saudade aos 

irmãos de Taió, se lembram até hoje 

deste tempo com muito carinho. uma

marca foi o apoio que sua esposa irmã 

Gracinha dava ao trabalho da jovem 

Ingelore Gutjahr com as crianças.

Foi na sua gestão que a congregação do 

distrito de Passo Manso foi inaugurada, 

fazendo com que a obra de 

evangelização alcançasse mais uma 

localidade do município. Após se 

despedir da igreja, por necessidade, 

Pastor Hamilton foi subs�tuído pelo 

Pastor Djalma Cunha, presidente da 

Assembleia de Deus de Lages, que 

durante um período de tempo no ano 

de 1991 assumiu os trabalhos. 

     Ainda no mesmo ano, Pastor Breno 

Melo da Costa se torna o novo 

presidente e começa um trabalho que 

ficou marcado na história. Foi na sua 

gestão que os departamentos 

começaram a ser estruturados. Os 

congressos de jovens, missões e Círculo 

de Oração, realizados na maioria das 

vezes no Centro Cultural 25 de Julho, 

reuniam crentes não apenas do Alto 

Vale, mas de várias regiões do estado. 

A igreja passou a ser conhecida em 

Santa Catarina tanto pelos grandes 

congressos como também pelo agir de 

Deus. Pessoas que antes �nham uma 

vida de pecado, passaram a aceitar o 

Evangelho de Cristo e fazer parte desta 

grande família. Foi um tempo de muitas 

conversões, onde várias famílias que até 

hoje congregam conosco aceitaram a 

Cristo como Salvador. Neste tempo que 

as famílias Peixer, Marchiori, Peplau, 

Boehs e tantas outras iniciaram seus 

ministérios. A profecia da construção do 

novo templo também aconteceu 

durante a gestão do Pastor Breno. Em 

1991, durante o primeiro congresso de 

jovens, o Pastor Francisco de Assis, 

pregador oficial do evento, profe�zou 

que a igreja teria um lindo templo 

construído ao lado do Clube 25 de Julho. 

Cerca de 20 anos depois, aquela profecia 

se tornou uma realidade. Pastor Breno 

ficou mais de oito anos como presidente 

da igreja de Taió. 

     Em 1999 foi subs�tuído pelo Pastor 

Luiz Go�schalt, que con�nuou os 

trabalhos evangelís�cos da igreja. Sua 

gestão foi marcada pelos cultos de 

doutrina, onde os profundos estudos da 

Palavra de Deus eram explanados e, em 

cada culto, vidas eram transformadas. 

     

 Em 1988 a Professora da AD Kids Ingelore Gutjahr 
Alguns nomes dos alunos: Neide Duemes, Noemi Duemes, 
Neli Duemes, Talita mota, Raquel Goe�en, Neiva Duemes, 
Chirlei Semann, Junior Bruner, Gesiel Mo�a, Ivandro Sarto�, 
Márcio dos Santos, Ta�ana Halla, Celso Spredemann, 
Romilda Spredemann, Ester Halla, Gesiel Spredemann, 
Maria Eunice, ,Ester Rengel, Afranio Galdino.
No lado direito a irmã Gracinha Mota, Esposa do Pr Hamilto
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O início da construção do novo templo 

teve início durante sua administração. 

O templo da Avenida João Bertoli já 

estava pequeno para comportar o grupo 

de crentes que pertenciam a igreja. 

Assim, em 17 de dezembro de 2000 é 

lançada a Pedra Fundamental da nova 

construção, que anos mais tarde viria a 

se tornar um cartão postal da cidade. 

O templo an�go foi vendido, e assim a 

igreja adquiriu o novo terreno e deu 

início às obras do templo e da casa 

pastoral, levando a igreja a um novo

endereço, no culto de lançamento da 

pedra fundamental do novo endereço, o 

Pastor Telfrido Herbst ao microfone 

orando no momento da consagração

 deste ato, os obreiros e a igreja estava 

presente para presenciar esse momento 

que seria um inicio de um desafio de fé 

e ousadia, o Pastor Presidente Luiz 

Go�schalt levou a igreja para o endereço 

atual, e construiu um novo templo 

que hoje é a casa pastoral dos obreiros 

e o espaço social de eventos.
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No ano de 2006 assume a direção da Assembleia de Deus de Taió o Pastor Gilmar Santana. Uma das caracterís�cas de seu 

tempo na cidade foram as visitas pastorais, a estruturação da Noite da Vitória e as cruzadas evangelís�cas. A igreja passou 

por uma época de grande crescimento neste período. Pastor Gilmar deu prosseguimento a construção do novo templo. 

Toda a coordenação do projeto foi responsabilidade pelo Pb. Fábio Peixer, com apoio da empresa Heidrich Cartões 

Reciclados (HCR), que financiou toda a parte da obra. Finalmente, no dia 26 de novembro de 2012, o novo templo foi 

inaugurado. A solenidade superlotou a igreja, que contou com a presença de diversos pastores, autoridades municipais e 

irmãos em geral.

Ato de Inauguração do templo da AD Taió em 26 de novembro de 2012 

Na foto: descerrando a fita o Pr João Ceno Ohlweiler Presidente da Ciadescp e 

Pr Gilmar Santana Presidente da AD Taió, Sr. Evaldo Udo Heidrich Presidente do

grupo HCR e Sandro Kraemer vice-presidente da HCR.      
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Da esquerda para a direita fotos dos ex-presidentes 
da AD Taió, entre 2006 á 2019: Pastor Gilmar Santana, 
Pastor Lionel dos Santos, Pastor Ivo  e Skowron
Pastor Jonas Campos.

 

departamento de adolescentes e o 

departamento infan�l. No que diz 

relação as crianças, o an�go ônibus que 

buscava os irmãos para os cultos, foi 

transformado em uma igreja móvel, a 

AD Kids. Através de parcerias com a 

prefeitura e outras en�dades, o veículo 

ia até o local, onde era montada toda 

uma estrutura voltada aos pequeninos. 

Um projeto inovador e que marcou 

muitas vidas. Uma das marcas da gestão 

do Pastor Lionel foi o inves�mento na 

área de ensino, com a realização de 

Seminários Bíblicos, escola de Líderes e 

tantos outros. A Escola Bíblica Dominical 

recebia mais de 100 alunos por aula e 

passou a se tornar uma referência para 

todo o Alto Vale do Itajaí. A igreja seguiu

em expansão e as mãos de Deus 

     Em 2018 o Pastor Lionel dos Santos 

parte para um novo desafio e passa a 

direção da igreja de Taió para o Pastor 

Ivo Skowron. A grande marca deste 

período foi o carisma do Pastor. Neste 

tempo muitos irmãos que estavam 

parados ou desviados da fé retornaram 

para a igreja, que voltou a ter um 

crescimento significa�vo.

     No ano seguinte, Pastor Jonas 

Campos passa a ser o presidente da 

igreja, ficando responsável pelo trabalho 

durante um curto período de tempo, 

apenas sete meses, onde se jubilou, e 

no dia 29 de agosto de 2919 passou a

responsabilidade da AD Taió ao Pastor 

Joede Moraes onde é o nosso presidente

atual, conheça a história do Pastor Joede.

con�nuarem prosperando o trabalho.

Outra aquisição durante a Gestão do 

Pastor Gilmar a igreja igreja também 

adquiriu um ônibus próprio, que buscava 

os irmãos de todos os bairros da cidade. 

Também neste tempo a AD Taió passou 

a inves�r em programas radiofonicos, 

com destaque para o Programa "A Voz 

da Assembleia de Deus", que ficou mais 

de 6 anos no ar, sendo transmi�do em 

seu primeiro ano pela Rádio 

Comunitária 87,9 FM e em seus demais 

anos pela Rádio Educadora 1440 AM, 

sendo sempre uma dos maiores 

audiências da emissora. A igreja viveu 

uma época de grandes testemunhos e 

salvação de almas. Foram anos de 

grandes vitórias e conquista para a 

AD Taió. Após mais de oito anos 

presidindo a igreja, Pastor Gilmar 

Santana é subs�tuído pelo Pastor Lionel 

dos Santos. no ano de 2014. Pastor 

Lionel seguiu realizando os programas 

de rádio e estruturou principalmente o 
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Pastor Joede Moraes
Pastoreio com excelência

O pastor Joede Moraes, presidente da Igreja Evangelica

Assembleia de Deus em Taió, vive e respira a obra de 

Deus. É isso que se traduz no dia a dia de contínuas

tarefas e trabalhos, as quais, exigem dele a capacidade

de otimizar o tempo e ações na liderança da maior igreja

pentecostal da cidade. 

     O Pastor Joede Moraes nasceu no dia 20 de Novembro de 1981, na cidade de Sombrio, 

Santa Catarina, casado com Débora Oliveira de Moraes, e pai de Ketlyn, Maria Luiza e Maira 

Helena, nascido em um família cristã desde seus avós, Pastor Adão Moraes e Maria, desde 

sua infância seus pais, Pastor Luiz Moraes e Valda, já viam no pequeno menino um 

chamado e uma vocação para o ministério, na adolescência a chamada começou a se 

desenvolver e ser confirmada por Deus, através de varias profecias, se dedicando a musica

 cooperava no ministério ajudando seus pais, no pastoreio por onde passavam.

    desde sua infância 

seus pais... já viam 

no pequeno menino 

um chamado e uma 

vocação para o

ministério, na 

adolescência a 

chamada começou 

a se desenvolver e ser 

confirmada por Deus, 

através de varias 

profecias.

     Aos 14 anos de idade em 1996 foi ordenado a auxiliar, pelo Pastor Vitorino Barbosa. E 

no ano 2000 assumiu a primeira congregação na cidade de Florianópolis, e neste período 

foi ordenado a diácono no ano 2001, e ao presbitério em 2002, sendo um dos obreiros 

mais jovem a ser integrado a CIADESCP em 2003.  

     Após a integração foi trabalhar em varias cidades catarinense, Forquilinha, Araranguá e 

em Guaramirim, cidade em foi ordenado a evangelista em 2007, pelo Pasto José Almir 

Angewicz. De volta a Florianópolis em 2011 foi então ordenado ao ministério Pastoral, 

pelo Pastor Juvenil dos Santos Pereira, o mesmo que ordenou a diácono e a Presbitério.

     em 2012 foi enviado a cidade de Treze de Maio no ano trabalhou como Pastor auxiliar 

ao lado seu pai como vice-presidente, deste tempo a igreja construiu o templo Sede, e 

em 2016 assumiu a presidência da Igreja, que em 2018 o Pastor Joede Moraes inaugurou 

o templo sede de Treze de Maio e todas os seus anexos. 

     No dia 29 de agosto de 2019 foi transferido para assumir um grande desafio, a 

presidência da Igreja Evangélica Assembléia de Deus em Taió/SC, o maior templo do Alto 

Vale do Itajai.

     Assim, no dia 29 de agosto de 2019, aos 37 anos de idade, o pastor Joede Moraes

assumiu como 13º presidente da AD Taió. Desde os primeiros meses procurou dinamizar

ainda mais os departamentos da igreja, bem como a liturgia dos cultos, a noite da vitória

tem sido um diferencial neste tempo. As visitas Pastorais com certeza tem feito o maior 

diferencial no ministério do Pastoreio, assim como os grandes e fortes inves�mentos na

área da construção e aquisição de patrimônios, a reforma interna do templo sede, bem 

‘‘

‘‘
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     como a compra do terreno em 2020 para a construção 

da casa pastoral, e além de atender as necessidade  de 

manutenções das congregações e dos departamentos, como, 

orquestra, som, a igreja em meio a pandemia, com a ousadia

con�nuou marchando, no dia 06 de dezembro de 2020 foi 

realizado o maior ba�smo da história da AD Taió, 57 pessoas 

em um único dia mergulharam para uma nova vida em Cristo

Jesus, foi uma linda festa, a igreja ficou superlotada, pessoas

pelo lado de fora de tanta gente, familiares, amigos o campo

se reuniu para ver aquele que iam descendo as águas.

iniciou a construção da casa pastoral, com aproximadamente 

150 mt de área construída, chegamos na conclusão da obra 

e inauguração no dia 18 de julho de 2021. No inicio de 2021

ainda a igreja deu mais em passo importante, a campanha 

para a clima�zação do templo sede, foi com certeza um 

desafio arrojado para se iniciar, mais com muita maestria o

nosso Pastor Presidente Joede Moraes começou fala a igreja

sobre a importância deste sonho, que alguns pastores que 

passaram chegaram a comentar sobre o desejo também de 

colocar os ar-condicionados na igreja, mais a par�r de então

foi dado a largada e os ar-condiconado foram comprados 

com as ofertas voluntária de centenas de irmãos que 

contribuíram para esse fim. Em março de 2021, mais uma

gigante conquista, a compra do terreno para futura 

construção da congregação da Barra dos Lobos, um terreno

medindo mais de 500 mt quadrados, passando asfalto na 

frente, foi resposta de oração da igreja naquele lugar.

Sabemos que toda honra e gloria pertence ao Senhor Jesus, 

mais a alegria é nossa, de todas maravilhas que Deus tem 

feito em nosso meio.



Revista 85 Anos.indd   20 28/06/2018   12:25:41

ANOS 

951 -1  2021

AD TAIÓ

Hino Oficial dos 70 anos AD Taió

Vamos celebrar setenta anos de fé
Assembleia de Deus em Taió está a comemorar
Vamos celebrar setenta anos de glórias
Uma igreja unida em amor, avivada com muito fervor
Vamos celebrar setenta anos de história
Somos igreja em ação missional semeando amor sem igual
Vamos celebrar setenta anos em festa
É relevante e vive na fé, Assembleia de Deus em Taió

Uma história de glória e desafios
Passando por montes, vales e rios
Se hoje estamos colhendo
Foi porque alguém plantou
E o amor de Deus foi quem nos alcançou

Unidos na casa do Pai em comunhão
Relevantes com uma missão
De levar o evangelho
A todo pobre pecador
Avivados com a glória do Senhor!

Igreja unida
Igreja avivada
Igreja relevante
Igreja missional

Composição: Maestro Diego Peixer
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